

Aufsätze



Daniel Kettiger, Mag. rer. publ., Rechtsanwalt, Bern

Mitteilungen der kantonalen Staatsanwaltschaft an Bundesbehörden im FINMA-Bereich

Austausch von Informationen zwischen Strafbehörden und Verwaltungsbehörden des Bundes

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Bundesrechtliche Regelungen

1. Abschliessende Regelung durch Bundesrecht
2. Nationale Rechtshilfe (Art. 43 ff. StPO)
3. Koordinierung der Untersuchungen (Art. 38 FINMAG)
4. Verwaltungsstrafrecht des Bundes

III. Handlungsspielraum der Kantone

1. Anzeigepflicht gestützt auf Art. 302 Abs. 2 StPO
2. Schaffung einer Rechtsgrundlage gestützt auf Art. 75 Abs. 4 StPO
3. Entbindung vom Amtsgeheimnis im Einzelfall

IV. Folgerungen für die Praxis

I. Einleitung

Eine kantonale Staatsanwaltschaft führt gestützt auf eine anonyme Anzeige Ermittlungen gegen eine in der Wirtschaft tätige Person X. wegen Verdachts auf Betrug. Es geht dabei insbesondere um den Verkauf von wertlosen Aktien einer bestimmten Aktiengesellschaft. Der anonymen Anzeige liegen Auszüge aus dem E-Mail-Verkehr zwischen X. und einer weiteren Person bei. Ausgehend vom Umstand,...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login